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Jorge Zamora, 22 años de coordinación 
eficaz del deporte en Quintanar del Rey



Jorge Zamora Atienza, lleva 22 años como 
-Cuenca-, municipio en el que ha gestionado

varios clubes deportivos que compiten a nivel nacional, como el Basket Globalcaja
Quintanar, que milita en la Liga EBA de Baloncesto, o el Club Deportivo Quintanar que
participa en la Tercera División del fútbol español. Este quintanareño de 46 años, también
ocupó el cargo de Gerente de la Asociación de Deportistas de Castilla La Mancha, y en la
actualidad es directivo de la Federación de Fútbol de Castilla La Mancha, y responsable
de su Fundación.  

Coordinador de Deportes del 
Ayuntamiento de Quintanar del Rey 



¿Cómo fueron tus comienzos en la gestión deportiva? 

Siempre he dicho que llegué al mundo de la gestión deportiva por el camino contrario.
Cuando lo habitual es hacerlo desde la facultad de Ciencias del Deporte, yo lo hice desde
la Facultad de Económicas y Empresariales. El deporte siempre ha sido mi pasión, y me
hubiera encantado haber podido estudiar Ciencias del Deporte, pero un accidente de
moto primero, y una grave lesión de rodilla después, provocaron que me decantara por
estudiar Económicas, ya que la alternativa era pasar un año en blanco hasta recuperarme
y poder realizar las pruebas físicas. Al final, después de trabajar un tiempo en la empresa
privada, toda mi formación fue encaminada al mundo del deporte, hasta que pude hacer
de mi pasión, mi profesión.

¿Cómo ha sido la evolución del deporte en tu municipio y en Castilla La Mancha 
desde tus inicios hasta ahora? 

El desarrollo del deporte en nuestra Región, y en particular, de los servicios deportivos
municipales durante estos 22 años, en los que vengo desarrollando mi labor como
Coordinador del Ayuntamiento de Quintanar del Rey, ha sido extraordinario. Sirva de
ejemplo que cuando inicié mi actividad profesional, solo contábamos con un pabellón
polideportivo que acababa de inaugurarse y un campo de fútbol de tierra. El
Ayuntamiento tan solo tenía una pequeña escuela de fútbol... Ahora tenemos dos
campos de fútbol de césped artificial, un Pabellón con superficie de madera, tres
gimnasios en los centros educativos, varias pistas de pádel, tenis y pistas polideportivas,
un frontón cubierto, un complejo de piscinas al aire libre, y ya se está proyectando una
piscina cubierta, que sin lugar a dudas supondrá un salto cualitativo en la gestión
deportiva municipal. Durante estos años además, el Ayuntamiento ha tenido que adecuar
numerosas instalaciones para la práctica deportiva, debido a la saturación que tienen los
espacios deportivos de la localidad por la gran demanda existente, hasta el punto de
quedarse pequeñas estas instalaciones, a pesar del enorme esfuerzo inversor que han
realizado todas las Administraciones en los últimos años. Si a ello se le une el dato de
que en el municipio existen 4 instalaciones deportivas privadas, y que tenemos más de
15 clubes y asociaciones deportivas, deja bien a las claras la evolución que ha tenido la
práctica deportiva en nuestra localidad, que sin lugar a dudas es extrapolable a toda
Castilla-La Mancha. Hemos pasado de ser la “María” de los servicios municipales a
convertirnos en uno de los servicios más demandados, con mayor número de usuarios y
sobre todo mejor valorados por los ciudadanos.

Ahora, nuestro reto está en la GESTIÓN con mayúsculas, en ser capaces de optimizar
los recursos cada vez más limitados para ofrecer a los usuarios el mejor servicio posible.

A nivel profesional, creo también que tenemos otra labor muy importante en Castilla La
Mancha, que no es otra que reivindicar la figura del gestor deportivo. La evolución del
deporte en los últimos años en nuestros municipios creo sinceramente que no ha ido
acompañada de la evolución de las condiciones en la que los gestores deportivos
desarrollamos nuestra actividad ni en la dotación de recursos necesarios para ello.
Pienso que en ese aspecto la Asociación de Gestores Deportivos de Castilla La Mancha
puede tener un papel fundamental en esta labor.

¿Cuál es el Modelo de gestión deportiva que estáis aplicando en tu municipio? 



En Quintanar del Rey estamos aplicando un modelo de gestión deportiva mixto, en el que
el tejido asociativo del municipio tiene un papel fundamental. A pesar de ser la tercera
localidad con mayor número de habitantes de la provincia de Cuenca, Quintanar del Rey
no llega a los 8.000 habitantes, lo que define la realidad de nuestra región, que cuenta
con muchísimos pequeños y medianos municipios, hecho que condiciona la gestión que
realizamos de nuestro deporte, donde nos encontramos con una gran demanda de
actividades por parte de los usuarios, pero con recursos muy limitados, por lo que la
implicación de estas asociaciones y clubes deportivos en nuestro sistema deportivo se
nos antoja fundamental para su desarrollo.

¿Cómo has vivido la situación derivada de la Pandemia provocada por el COVID 
19? 

Estos últimos meses han sido muy duros a nivel personal. A primeros de marzo enfermé
de Covid y la situación se complicó muchísimo, hasta el punto que tuve que ser ingresado
en la UCI. Estuve en estado crítico, pero finalmente gracias a los excelentes médicos que
tenemos en nuestro sistema sanitario, conseguí superar la enfermedad. Aunque con
alguna secuela física, ya he vuelto a retomar mi actividad en esta nueva “normalidad” que
nos está tocando vivir. A nivel profesional tampoco está siendo fácil, ya que la práctica
deportiva está siendo muy castigada, y el panorama para los próximos meses se torna
muy incierto. Fuimos los primeros en cerrar y seguramente seamos los últimos en volver
con determinadas actividades. Aún así, no nos resignamos, y seguimos trabajando por
crear los espacios y protocolos más seguros para la vuelta a la práctica deportiva.
Durante este verano hemos sido de los pocos Ayuntamientos que hemos abierto las
piscinas, e incluso nos hemos atrevido a realizar alguna actividad deportiva al aire libre,
siempre garantizando la máxima seguridad de los usuarios. Cuando se planteó la
posibilidad de no abrir las piscinas, ciertamente no lo podía entender. No concebía como
se abrían bares y espacios de ocio nocturno, y a pesar de todos los informes sanitarios,
se ponía en duda la apertura de piscinas al aire libre. El Ayuntamiento de Quintanar del
Rey ha hecho un esfuerzo enorme para garantizar la seguridad de todos, y creo
sinceramente que en ese sentido hemos sido un ejemplo, como también lo han sido
todos los usuarios de nuestro municipio por la responsabilidad con la que han actuado.
Control de temperatura, reducción de aforos, -pasamos de 1600 abonados a ofertar tan
solo 400 plazas-, cita previa, y muchísima desinfección, para conseguir poder abrir la
instalación en un entorno muy seguro, en el que no hemos tenido ninguna incidencia.

¿Cómo analizas la situación a corto y medio plazo? 

Con mucha incertidumbre. La vuelta a la práctica deportiva está siendo muy complicada.
Los equipos federados ya están regresando a los entrenamientos y pronto iniciarán la
competición, por lo que nos toca establecer protocolos sanitarios en las instalaciones que
garanticen que esa vuelta a la práctica deportiva sea segura, tanto para los deportistas y
trabajadores, como para los espectadores. A nivel de actividades, hemos parado todo, ya
que en estos momentos nuestro municipio se encuentra en Fase 2, lo que ha obligado a
suspender todas las actividades deportivas municipales, por lo que estamos a la espera
de salir de esta fase, para retomar la actividad en la medida de lo posible, de acuerdo a lo
que nos vayan marcando las autoridades sanitarias, esperando que ese regreso pueda
realizarse en los próximos días, ya que será una buena señal de que la pandemia
evoluciona favorablemente.



A corto y medio plazo tenemos que acostumbrarnos a convivir con esta situación. El
virus, en el mejor de los escenarios, estará con nosotros todavía un tiempo, por lo que
tendremos que reinventarnos y buscar soluciones de manera constante a todas las
dificultades que se vayan sucediendo. Una de las máximas preocupaciones que tenemos
es la vuelta a la práctica deportiva a nivel escolar, creo sinceramente que debemos
promover esta vuelta, ya que todos estos meses de inactividad han afectado a los
escolares a todos los niveles, no solo físico, sino también cognitivo y psicológico, por lo
que debemos facilitar el regreso, si bien habrá que realizarlo con las máximas medidas
de seguridad, adaptando los protocolos sanitarios e incluso ofertando nuevas actividades
deportivas cuyo desarrollo sea mas seguro.
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